
 
 

Protokollauszug 
aus der 

54. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bildung 
und Sport  

vom 17.12.2013 

 
öffentlich 
Top 4.6 Mensa der Voltaire-Schule 

13/SVV/0619 
ungeändert beschlossen 

 
Rederecht erhalten zwei Schülerinnen und ein Elternvertreter. Anastasia Becker und Vanessa 
Brüchert schildern aus Sicht der Schüler die Situation bei der Esseneinnahme in der Mensa.  
 
Herr Dünn bedankt sich für die Ausführungen und versichert, dass das Anliegen ernst genommen 
werde. 
 
Herr Mahnke verweist darauf, dass die Bedarfe in der Stadt vorliegen. Er ergänzt, dass die Hei-
zung in der Mensa nicht funktioniert. In den Räumlichkeiten werden auch Prüfungen geschrieben, 
weil im Schulgebäude Räume aufgrund von Brandschutzgutachten gesperrt seien. Insofern bittet 
er darum, dass die Sanierung vorgenommen wird. Wenn sich eine Einordnung in den Haushalts-
plan vor 2018 ermöglichen ließe, wäre man dankbar. 
 
Frau Dr. Magdowski erklärt, dass die Stadt die Bedarfe aller Schulen sehen müsse. Sie schlägt 
vor, den Soll-Ist-Vergleich Aufenthaltsräume Schulen entsprechend Raumprogrammempfehlung 
als Anlage zur Niederschrift zu geben. 
 
Herr Richter informiert, dass es in der Grundschule Max Dortu ein Turnhallendefizit gebe. Des-
halb schlägt die Verwaltung vor, das Mensagebäude abzureißen und eine Zweifeldeldhalle zu 
errichten. Damit sei man nach den Rahmenbedingungen des MBJS verpflichtet, vor dem Abriss 
Ersatz für ein Mehrzweckgebäude zu schaffen. Die Finanzierung soll über Kreditaufnahme erfol-
gen, wenn diese durch die Kommunalaufsicht genehmigt wird. 
 
Herr Kirsch fragt, ob man den Bau vorziehen könne, wenn man den Wirtschaftsplan KIS ändere 
und die Zinsen für zwei Jahre vorfinanziere. 
 
Herr Richter antwortet, dass dies dem Beschluss der Stadtverordnetenversammlung bedarf. 
 
Herr Dünn erklärt, dass der derzeitige Zustand so nicht zu akzeptieren ist und hier dringender 
Handlungsbedarf besteht. Man werde die Sache ernst nehmen und verfolgen. Er bittet um Ab-
stimmung. 
 
Der Ausschuss für Bildung und Sport empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung wie folgt zu 
beschließen: 
 
Der Oberbürgermeister wird aufgefordert, die Sanierung der Mensa der Voltaire-Schule bzw. 
einen entsprechenden Neubau zusätzlich in die Planung des KIS aufzunehmen. 
Die Stadtverordnetenversammlung ist in ihrer Sitzung am 04. Dezember 2013 über den Stand zu 
informieren. 
 
 



 
Abstimmungsergebnis: 
Zustimmung: 6 
Ablehnung: 0 
Stimmenthaltung: 2 

 
 


